
2009年4月15日 星期三 主编 王长善 编辑 黄修成 校对 杨丰 版式 唐唐

A14

!"#$%&'()*+,-./012,.345167,89:;8<=>?@A

BCDEFGHIJK@LMNOPQR>ST

!"UVWXYZ[HI\K@]^_`a

#"b)HIcK@def@ghf@ijf@k>lmno

$"p0q #rCs@tuvW&wxyz[HIcK

!"#$%&'()*+,-.(/01*+234.5601789:;<=

{|}~�%$&!���'(!$#%%!))))))))**�T+#'%((!+�������@��!�{|�

��T�����5�����1 !%%������� ,-!!�

12,��4�  #%%(,-lm¡¢£¤¥¦§l

¨|©� ..."/*01$!-"234"/5))ª« $#6%(((%!%7))

!"#$%&'

()*

河南消保条例上网征意见
昨日，省人大常委会在河南人大信息

网（http://www.henanrd.gov.cn/）公布了《河南
省消费者权益保护条例（修订草案）》，并希
望社会各界对该条例（修订草案）提出意见
和建议。 晚报记者 李萌

城市低收入家庭
认定办法将出台

城市低收入家庭收入如何认定？符合
条件者如何申请？《河南省城市低收入家庭
认定办法（征求意见稿）》（以下简称办法）
详细解答了这些问题。昨日，省住房和城
乡建设厅传出了这一消息。办法规定，城
市低收入家庭收入标准实行动态管理，每
年公布一次。

晚报记者 李雪 实习生 宋歌

高中会考5月15日开始
记者昨日从省教育厅获悉，我省今年

高中毕业会考将从5月15日开考，持续3天
时间。2009年的毕业会考，只涉及 2006级
（在校高三）、2007级（在校高二）考生，2008
级（在校高一）高中生不得参加。据悉，各
高中学校应于4月17日前办理流动生学籍
注册更改手续，经确认重新下发后，统一组
织学生报名。 晚报记者 张竞昳

明日有场下岗工招聘会
昨日，记者从汝河路街道办事处了解

到，明日9时，由中原区委组织部、中原区人
劳社保局主办，汝河路街道办事处承办的
下岗失业人员现场招聘会将在汝河小区中
心花园举行。
晚报记者 辛晓青 通讯员 李志超 李世花

首届大中小学生
规范汉字书写大赛开赛
今年全国将举办“首届全国大中小学

生规范汉字书写大赛”。昨日，记者从市教
育局了解到，河南赛区的比赛已经开始征
集作品。其中，初赛的作品必须选自中华
经典诗词歌赋等文学作品，也可以从平时
所学的语文课本中选取。据了解，郑州市
的大中小学生可在本月30日前以学校为单
位组织比赛。相关要求见大赛官方网站
（http://www.hanzidasai.org）。

晚报记者 张勤

二七地税局进大学讲税法
4月 14日下午，郑州交通职业学院迎

来了一堂税收知识宣讲课。讲座上，二七
区地税局工作人员讲解了有关税法知识，
如什么是税收，税收的特征，税收和发票的
关系。课程设置生动有趣，形式灵活多样，
在场的同学们回答问题和咨询问题的积极
性非常高。 通讯员 李晓红 王桢 郭松生

疑问一
票价贵不贵？

网友：最近见到一位在公交公司上班的朋
友，他透露，全部在快速线上跑的（车辆），上车
是3元；普通公交也可以在快速路上跑，票价不
变。3元的票价，各位“大仙”能接受吗？北京
的地铁上车才2元，常州的才6毛钱，我晕。

郑州市公交总公司纪委书记田和平参与郑
州市快速公交项目的建设工作，他介绍，目前郑
州市快速公交的票价还没有确定，到底是多少，
还要由政府部门定，一切猜测都没有依据。

据了解，常州公交由于承受低票价，2008
年总计享受补贴2.4个亿。北京每年对公交、地
铁实行的低票价每年也补贴数十亿元。郑州每
年的政府财政补贴是3000万元。

疑问二
能否真正快速？

网友：拥堵点在各个路口，宽度不够，车道
过少，车全堵在路口。BRT把有限的路口又占
了不少。说BRT是大容量快速交通系统，我从
那窄窄的站台看，容量大不到哪儿去。

对此，郑州快速公交项目部顾问徐康明说，
城市的道路资源总是有限的，一个明智的城市
交通发展战略应是：将有限的道路资源优先分配
给使用道路效率高的交通方式，那就是公共交
通。城市的道路资源应按使用人数来分配，而不
是按机动车的数量。快速公交是一种高效的公
共交通方式，一个快速公交专用道，每小时能够
运送一万人次，是小汽车运送人数的5倍左右。

另外，在快速公交建成后，短时间内会出现
一定的拥堵，但经过一段时间的适应后，还是能
够快速大运量地通行。

疑问三
BRT的线路选择不科学？

网友：郑州的BRT线路是桐柏路、农业路、
未来路、航海路，这几条路是郑州二环路，六车
道多，车流量大，部分路段现在就是郑州的拥堵
路段。BRT建成后，除去专用道大部分路段，
仅余四车道，所以BRT路线选择应该最少在双
向八车道。

据徐康明介绍，很多城市的快速公交系统
都建在内环路上，而郑州是第一个在外环上建
设快速公交系统的城市。从城市发展的战略角
度上讲，二环路是城市重要的公共交通走廊，二
环路沿线开发已经比较成熟，具有较大的客流
出行需求。同时，二环也是外围区域与中心城
区之间重要的交通衔接通道，实施二环环线快
速公交项目能扩展系统的覆盖范围，在环线上
设置专用道还能在道路交通拥堵的压力下，保
证公共交通的基本服务水平。

另外，快速公交建设的要求是双向六车道
即可，不一定非要八车道。

疑问四
为啥不设一个站台双向上车？
网友：郑州的道路并不宽裕，但在设计站台

的时候，都是设置了双向的站台，而不是在中间
的位置设置一个站台，双向人流上车。双向站
台的设计，使本来很拥挤的郑州城市道路更拥
挤，而把站台设计在路中间，BRT车辆从站台
的两边开行的话，会节省城市道路，但这样做的
前提是必须有过街设施，通过路两边的过街设
施到达中间的站台位置。 BRT站台在设计上
是否忽略了这一点呢？

4月13日，在考察常州快速公交时，一名考
察团成员也提出了这个问题。徐康明首先解
释，现在上马的快速公交车车门全部都是单向，
不像地铁可以两边同时开门，这就需要在上下
站时，一方车辆需要逆行才能到达站台，目前，
只有济南实行这种模式，而且快速公交车逆行
需要政府部门特批，目前在济南建设有快速公
交逆行专用道，而效果并不理想。

徐康明说，既定的站台模式在常州已经得
到检验：常州没有发生一起因为乘坐BRT、横穿
马路造成的交通事故。设在路中间，可以减少
它与其他车辆之间的相互干扰；同时，与普通公
交保持一致的开门方式，便于乘客在快速公交
线上进行主线与支线的同台换乘；另外，也便于
将来道路的拓宽。

疑问五
进站台不安全？

网友：郑州BRT乘客出入站台方式是通过
斑马线。要穿越快车道才能进出站，即使有斑
马线、红绿灯，市民还是感到非常不安，觉得还
是建设天桥安全。

徐康明说，行人在穿越没有行人信号灯的宽
马路时是最不安全的，为确保快速公交乘客和行
人过街的安全性，快速公交主线全线设置了行人
专用信号灯，行人可根据信号灯提示过街。

为保证乘客安全，在道路中间通往BRT站
台两侧，还将建安全岛，如果乘客未达引道，可

站在安全岛上，等绿灯再亮起时过街，这就是二
次过街模式。

不过这种通行方式仍让市民和交警部门担
心。据了解，郑州交警部门将向政府建议，在车
流量大的路口设置高架桥，市民可通过高架桥
进入专用站台乘车。

疑问六
“公交优先”优先了谁？

网友：都说公交优先，到底对谁有好处？开
车的还更堵呢！

“反对者一般是私家车主，市民还是表示欢
迎。”对该问题，常州公交公司副总经理孙鲁明
曾这样解释，在BRT开通前，他们曾经多次和
交警部门调研，在广场去调研时，最欢迎 BRT
的其实就是普通市民。不过，现在随着BRT的
运行，许多私家车主也开始欢迎BRT。

徐康明介绍，其实公交优先是一个全世界
的话题，公交优先说到底是为广大的普通市民
提供出行方式，而市民放弃电动车、自行车出行
方式后，也会节省一部分道路资源，私家车主也
能受惠。

疑问七
两条黄线能否挡住其他车辆抢道？

网友：连个隔离墩都没，只是用线标明，万
一遇到堵车，不守规矩的社会车辆肯会强行抢
道，这样快速公交将跟普通公交车一样，想快也
快不起来。

为何没物理隔离、设置隔离墩等，徐康明
说，快速公交专用车道不仅仅是快速公交专用，
快速公交专用道也是城市的应急通道。遇到特
殊情况，消防车、救护车和特种车辆也可使用快
速公交专用道。若设置隔离墩，整条道路的灵
活性就会降低，不利于充分利用道路资源。

虽然快速公交专用道与社会车辆的车道
之间只有两条黄线，为确保快速公交的专用路
权，郑州将采用沿线设置车道电子警察，并安
排流动岗位，对违规车辆进行处罚，并加大
宣传力度。

昨日，本报跟随市快速公交项目部考察
常州快速公交的运营模式的报道，引起了很
多市民的关注。常州的BRT运行得那么
好，郑州快速公交会是什么样？票价多高？
这些问题在网上也议论得热火朝天。本报
请有关专家和项目负责人对此进行解读。

晚报记者 张华 实习生 邵亚男 文/图

常州常州BRTBRT站台设置了栏杆、斑马线、安全岛等设施以保证乘客的安全站台设置了栏杆、斑马线、安全岛等设施以保证乘客的安全


